

Presse Nationale

> Politique



Révision de la liste électorale : L'opération a démarré en France

Le lancement de l'opération de révision de la liste électorale a eu lieu, samedi 13 juin 2020, en France. Onze communes ont été retenues dans toute la France pour accueillir les pétitionnaires qui (en plus des inscrits depuis 2009 et 2015) prendront part le 31 octobre prochain, au choix du futur Président de la République de Côte d'Ivoire. Bouaké Karamoko, président de la Commission électorale des représentations diplomatiques en France, a précisé que deux catégories d'Ivoiriens sont attendues à cette opération d'enrôlement. Ceux de la catégorie 1 que sont les personnes déjà inscrites sur la liste électorale et qui désirent changer de lieu de vote ou encore, les époux d'Ivoiriennes mariées après 2015 et les personnes jusque-là déchués de leurs droits civiques par une condamnation judiciaire qui a pris fin. Et les nouveaux majeurs, c'est-à-dire les Ivoiriens ayant eu 18 ans révolus au 24 juin 2019, qui constituent la deuxième catégorie. « 30 000 Ivoiriens constituent aujourd'hui les catégories 1 et 2 de pétitionnaires attendus ».



Révision de la liste électorale : les nouveaux majeurs en première ligne

Trois jours après le top départ de la révision de la liste électorale, une équipe de reportage de Fraternité Matin a sillonné plusieurs centres dans les communes d'Abidjan. Le constat est que les nouveaux majeurs sont les plus nombreux à se rendre dans les centres d'enrôlement.

> Economie



Zone industrielle de Yamoussoukro : Souleymane Diarrassouba annonce des investissements de 108 milliards FCFA

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a procédé, le 11 juin dernier, sur le site de la zone industrielle de Yamoussoukro, à la remise symbolique d'un chèque de 1 218 750 000 FCFA aux détenteurs des droits coutumiers de cette parcelle. Il a annoncé des projets d'investissements industriels de 108 milliards FCFA, pour plus de 3 670 emplois attendus. Il a ajouté que la création de la zone industrielle à proximité des localités d'Akpéssékro et de Zambakro aura des retombées bénéfiques en termes de valorisation des produits agricoles, de création de nombreuses activités connexes et d'emplois décents pour les jeunes et les femmes du district autonome de Yamoussoukro qui se transformera véritablement en un pôle de croissance économique.



Bondoukou/Trafic de produits agricoles : Trois camions de 50 tonnes d'anacardes saisis

Plus de 50 tonnes d'anacardes chargées dans trois camions en provenance de Bondoukou à l'Est pour le Ghana ont été saisies par la Brigade de sécurité rurale, le vendredi 12 juin 2020. Les trafiquants ont été interpellés selon le service de communication de la gendarmerie sur l'axe Soko-Duakouamé. Le Général Alexandre Apalo Touré, Commandant supérieur de la Gendarmerie avait, lors de sa tournée dans la région, demandé aux gendarmes de mettre "un point d'honneur à la lutte contre la fuite des produits agricoles vers les pays limitrophes".



Impact du COVID-19 : Le ministre Essis Esmel visite des entreprises en difficulté

Le ministre Emmanuel Essis Esmel, directeur général du Centre de promotion des investissements en Côte d'Ivoire (CEPICI) a effectué une visite de terrain ce vendredi 12 juin 2020, au Plateau. « Le Centre de promotion des investissements en Côte d'Ivoire (CEPICI) qui octroie les avantages du code d'investissement, se donne l'obligation de faire des visites de terrain pour s'assurer que les

investissements se comportent aussi bien. De plus, avec cette pandémie, ces investisseurs rencontrent certainement des difficultés. Il était de notre rôle de passer les écouter, les visiter, partager avec eux les différentes problématiques et voir comment le gouvernement peut les assister », a indiqué le ministre Essis.



Coronavirus en Côte d'Ivoire/ soutien aux actions du gouvernement : Le FDFP fait don de 130 millions de FCFA dont 60 millions en numéraire et 70 millions en matériel médical

Un chèque de 60 millions de francs CFA au ministère de l'Économie et des Finances de Côte d'Ivoire et du matériel médical d'une valeur de 70 millions de francs destiné au ministère de la Santé et de l'Hygiène publique de Côte d'Ivoire, soit au total 130 millions de FCFA. C'est le don fait par le Fonds de développement et de la Formation professionnelle (FDFP) au ministère de l'Économie et des Finances, le vendredi 12 juin 2020. Selon le ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, qui a réceptionné le don des mains du président du conseil de gestion du FDFP, Joël N'Guessan, l'acte posé par le FDFP est « hautement citoyen ».



Développement de la petite mine : le gouvernement rapproche le savoir-faire des populations rurales

Le ministre des Mines et de la Géologie, Jean-Claude Kouassi, a ouvert le 12 juin 2020, le chantier école d'Abrodine II, dans le département de Yakassé-Attobrou. L'installation de ce chantier école vise à enseigner les métiers de la petite mine aux populations locales et à lutter contre l'orpaillage clandestin.

> Société



COVID-19 : 236 nouveaux cas confirmés

La Côte d'Ivoire a enregistré, hier dimanche 14 juin 2020, 236 nouveaux cas de Covid-19, 108 guéris et 0 décès. Le pays compte 5084 cas confirmés dont 2 505 personnes guéries et 45 décès, selon les autorités sanitaires ivoiriennes.



Situation sécuritaire, Gal Vagondo Diomandé (Ministre de la Sécurité et de la Protection civile): «La Côte d'Ivoire a les moyens de protéger sa population»

S'exprimant devant les sénateurs, vendredi 12 juin 2020 à Yamoussoukro, au lendemain de l'attaque de Kafolo dans le nord du pays, le ministre de la Sécurité et de la Protection civile, Vagondo Diomandé, a invité ses compatriotes à la sérénité. « Concernant les attaques dont notre pays est l'objet depuis deux jours. Dans un premier temps, je voudrais dire qu'il n'y a pas lieu de s'alarmer et je voudrais être clair là-dessus la Côte d'Ivoire a les moyens de protéger sa population », a affirmé le Général de corps d'armée Vagondo Diomandé. Il était au Sénat dans le cadre de l'examen du projet de loi portant ratification de l'ordonnance n°2018-808 du 24 octobre 2018 relative au pouvoir disciplinaire du ministre en charge de la sécurité.



Enseignement supérieur / Adama Diawara aux syndicats: "La grève ne doit être que l'ultime recours"

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, nommé il y a environ un mois, a rencontré les différentes organisations et les mouvements syndicaux des enseignants, du personnel technique et administratif, ainsi que ceux des étudiants relevant de son ministère, le vendredi 12 juin 2020, à l'Université Félix Houphouët-Boigny à Cocody. A cette occasion, il a indiqué que "la grève ne doit être que l'ultime recours" des revendications. Il a exhorté au dialogue, à l'accalmie dans l'espace universitaire, avant d'appeler les leaders syndicaux à faire "des revendications réalistes", dans un esprit de dialogue permanent.



Pluies diluviennes à Abidjan / Plusieurs quartiers sous les eaux : des enfants emportés, des voitures englouties

Le district d'Abidjan subit une averse, depuis le vendredi 12 juin 2020. Au lendemain de cette pluie subite abondante, plusieurs quartiers se sont retrouvés sous les eaux. Il s'agit du village-quartier de Bietry, dans la commune de Marcory, où plusieurs rues ont été carrément coupées. Le quartier, qui a enregistré le plus grand débordement des eaux ce samedi, est Angré-Château, à Cocody. Plusieurs habitations se sont retrouvées sous les eaux, et les habitants les plus chanceux ont pu s'échapper avant l'invasion de leur domicile. Ceux qui ont été coincés ont été secourus par les équipes des sapeurs-pompiers militaires, qui s'y sont déployées. Malheureusement trois enfants sont portés disparus. Les sapeurs-pompiers sont encore à pied d'œuvre pour retrouver les victimes. En dehors des maisons, d'autres dégâts matériels ont été

signalés.



Enseignement supérieur : Adama Diawara invite les syndicats au dialogue permanent

Après les faïtières, les fondateurs et les directeurs des études des établissements privés de l'enseignement supérieur, le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, était le vendredi 12 juin 2020 face aux syndicats des enseignants et chercheurs du public et privé. Le ministre Adama Diawara a appelé les syndicats à un dialogue permanent, afin de garantir un climat de paix et d'accalmie sur l'espace universitaire. « Je suis l'un des vôtres et je peux compter sur vous pour m'accompagner dans ma nouvelle tâche », a plaidé Adama Diawara. Il a félicité les syndicats pour les acquis obtenus pour les enseignants et chercheurs. « Je m'emploierai à faire en sorte que vos revendications relevant du ministère soient résolues. Mais il faut faire des revendications réalistes. La grève doit être une arme de dernière minute, c'est-à-dire une arme dissuasive », a conseillé Adama Diawara.



Fortes pluies à Abidjan : un décès à Abobo-Belleville

La pluie diluvienne qui s'est abattue sur la ville d'Abidjan, dans la nuit du vendredi à samedi 13 juin 2020, a fait un mort, une adolescente, à Abobo-Belleville, dans la commune d'Abobo.

Vu sur le Net

> Politique



Salimata Porquet (3e vice-président de la CEI) à Agboville : « Les élections ne se gagnent pas à la CEI mais sur le terrain... »

« Arrêtons de regarder dans le rétroviseur. Nous travaillons à la Commission Electorale Indépendante (CEI) selon les lois et textes en vigueur. Les élections ne se gagnent pas à la CEI mais sur le terrain, dans les urnes. Ayez vos représentants dans les bureaux de vote. Nous ne pouvons pas agir dans les commissions centrales. Tout se passe dans les urnes », a lancé à Agboville, le 12 juin 2020, Salimata Porquet 3e vice-président de la CEI. Elle s'exprimait dans le cadre de la rencontre concernant le processus électoral 2020.

> Société



Augmentation des cas de COVID-19 : les populations exhortées à redoubler d'effort pour rompre la chaîne de transmission

Face au nombre croissant de cas positifs à la COVID-19 en onze jours, soit 1 605 cas enregistrés du 1er au 11 juin, le conseiller technique du ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Edith Kouassy, a exhorté les populations à redoubler d'effort pour rompre la chaîne de transmission du virus et inverser, dans les meilleurs délais, la tendance actuelle. Dr Edith Kouassy intervenait au point de presse quotidien sur la maladie à Coronavirus (COVID-19), le vendredi 12 juin 2020 à Abidjan-Plateau, en présence du porte-parole de la Police nationale, le commissaire principal Charlemagne Bleu. (Source : CICG)



Coronavirus : la Police nationale refoule 74 voyageurs clandestins vers leur pays de provenance

La Police nationale ivoirienne a interpellé et refoulé 74 voyageurs clandestins, dont sept Maliens et 49 Burkinabè, vers leur pays de provenance dans le cadre de ses missions régaliennes de surveillance des frontières pour lutter contre la COVID-19, a indiqué le 13 juin 2020, le porte-parole, le commissaire principal, Charlemagne Bleu. Les voyageurs clandestins maliens ont été refoulés au poste de Kakoli (frontière du Mali). Quant aux Burkinabè, ils l'ont été jusqu'à Yendéré (Burkina Faso) pour contournement frauduleux des voies d'accès officielles en Côte d'Ivoire. (Source : CICG)



Opération don de sang : le président de la Cour des Comptes, Kanvaly Diomandé, lance un appel à la solidarité

A l'occasion de l'opération de don de sang organisée le vendredi 12 juin 2020 à Abidjan par la Cour des Comptes, le président de cette institution, Kanvaly Diomandé, a appelé tous les Ivoiriens, en bonne santé, à donner leur sang pour alimenter la banque de sang et sauver des vies. Pour Kanvaly Diomandé, c'est un acte citoyen et de solidarité en cette période de COVID-19 qui a vu chuter de façon drastique le nombre de poches de sang récoltées. « Le Centre national de transfusion sanguine (CNTS) confronté à une forte baisse des dons, a lancé un appel. Nous accomplissons donc notre devoir de citoyen », a déclaré le président de la



Pluies diluviennes à Abidjan : La Sodexam prévient : « les risques d'inondations restent élevés », voici la tendance pour les prochaines 24 heures

La Société d'exploitation de développement aéroportuaire aéronautique météo (Sodexam) a livré le point de la situation, suite aux pluies tombées, dans la nuit du samedi 13 au dimanche 14 juin 2020 sur le district d'Abidjan et sur tout le Littoral, avant d'appeler à la vigilance des populations. « Le District d'Abidjan et les autres villes du Littoral enregistreront encore des pluies modérées ou fortes. Après trois jours consécutifs de pluie sur le Littoral et particulièrement sur le district d'Abidjan, le risque d'inondation reste élevé sur les différentes villes du Littoral », a fait savoir la communication de la Sodexam.

Agence de Presse

> Politique



La CEI invite les politiciens ivoiriens à éviter la transhumance électorale

Le vice-président de la Commission Electorale Indépendante (CEI), Sourou Koné, a invité, samedi, à Grand-Lahou (Sud, région des Grands ponts), les politiciens ivoiriens à éviter la transhumance électorale. Lors de la rencontre d'information et de sensibilisation sur le processus de la révision de la liste électorale, Sourou Koné a indiqué que la transhumance électorale constitue un handicap dans le processus électoral. "Nous avons décidé de lutter contre la transhumance électorale. Certains électeurs se font enrôler sur la liste électorale dans plusieurs localités et nous trouvons cela inacceptable. Le Parlement et le Sénat ivoirien ont décidé de se joindre à nous pour lutter contre ce phénomène", a-t-il indiqué.

> Société



Séka Séka prône un changement d'habitudes de vie pour lutter contre la désertification

Le ministre de l'Environnement et du Développement durable, Pr Joseph Séka Séka, a estimé, dimanche, à l'occasion de la commémoration de la Journée mondiale de la lutte contre la désertification et la sécheresse, que les modes de consommation et les habitudes de vie doivent changer pour lutter contre la désertification. « Cette lutte passe entre autres par l'adoption de bonnes pratiques culturelles, le reboisement, l'achat et l'utilisation de produits issus d'exploitations respectueuses de l'environnement car il y a de notre survie et de la survie de l'humanité », a déclaré Pr Séka Séka, au marché Cocovico à Abidjan, cadre de célébration officielle de cette journée.



Un gap de 100 000 dons de sang reste à combler (ministre)

Un gap de 100 000 dons de sang reste à combler en Côte d'Ivoire, a fait savoir le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Aka Aouélé Eugène, dans une déclaration lue, vendredi à son cabinet. « Selon les recommandations de l'OMS, pour qu'un pays puisse s'auto-suffire en sang, il faut un nombre de dons de sang équivalent à moins de 1% de la population totale. Dans le cas précis de la Côte d'Ivoire, nous devrions collecter 240 000 dons par an, au lieu de 159 551. Soit un gap de 100 000 dons de sang reste à combler », a affirmé Dr Aka, lors de son message à l'occasion de la Journée mondiale du don de sang, célébrée ce dimanche.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.